¿Sabemos escribir?

Elanálisis

Salvador Gutiérrez

• ¿Los españoles tenemos un nivel bajo de ortografía?

-En general, sí. Sobre todo los jóvenes. Es más, es uno de los problemas

iblica #VeteWert

rio de Educación

ne el sectarismo

eternos, nuestro mayor campo de batalla. Y es que, nadie nace aprendido y el proceso es muy lento. Se necesita mucha práctica, mucha continuidad y atención.

• ¿Qué papel juega la lectura en su aprendizaje?

-Es un proceso capital, ya que tanto la lectura como la escritura son básicas. Un alumno será incapaz de aprobar cualquier asignatura si

tarda media hora en comprender una página. Está abocado al fracaso. Sin embargo, que no tenga facilidad no tiene que ver con la inteligencia, sólo significa que no cuenta con la destreza básica.

• ¿Es un problema de los docentes?

—Aprender ortografía es difícil y requiere mucha práctica. Es como la gimnasia, debe ejercitarse con frecuencia para ser eficaz.

• ¿Qué papel juega la sintaxis en el correcto uso del lenguaje?

-La ortografía tiene dos aspectos: las letras y la sintaxis. Las primeras se aprenden con mucha práctica y la sintaxis es clave a la hora de puntuar. Este último es el aspecto que más tarde adquieren los muchachos. Tienen que saber construir las frases bien y para ello son clave las reglas de puntuación.

• ¿Los jóvenes llegan a la universidad bien preparados?

-La mayoría no. En la universidad, durante los primeros años, les corrigen severamente, pero de lo que deberíamos ser conscientes es de que enseñar ortografía no sólo es una tarea de los profesores de Lengua, todos tienen que velar por el dominio del lenguaje.

• ¿La nuevas tecnologías perjudican el correcto uso del lenguaje?

-Se echa la culpa a las nuevas tecnologías y no es así. El que comete faltas no conoce la ortografía. Hay que preocuparse de que lean mucho, con autocorrección, porque es un problema social. Cuando terminen estudios, si no la conocen, van a ser rechazados.

> *Lingüista y miembro de la Real Academia Española (RAE)